

# Sosialisasi Penggunaan Media Sosial yang Bijak Dan Aman di Madrasah Aliyah

Novi Ismiasih<sup>1</sup>, Ach Nurhamid Awalluddin<sup>2</sup>

<sup>(1,2)</sup> Universitas Sunan Drajat Lamongan

Email: noviismiah@unsuda.ac.id, hamidaw08@gmail.com)

---

## Kata Kunci :

Sosialisasi, media sosial,  
bijak dan aman

---

## Keywords :

Socialization, social media,  
wise and safe

---

## Abstrak

Media sosial merupakan platform digital yang memungkinkan pengguna untuk berinteraksi dengan orang lain melalui konten digital. Media sosial telah menjadi bagian penting dari kehidupan setiap orang, dengan adanya media sosial seseorang bisa menemukan dan mengikuti orang-orang, mengikuti berita dan berbagi informasi dari orang lain. Namun, penggunaan sosial media juga memiliki beberapa risiko, seperti membuka kesempatan untuk perilaku negatif dan meningkatkan resiko privasi. Oleh karena itu, diperlukan sikap yang bijak dan aman dalam penggunaan sosial media. Pengabdian Kepada Masyarakat di Madrasah Aliyah Fathul Hidayah ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman siswa tentang penggunaan sosial media dengan bijak dan aman. Aktivitas ini akan melibatkan pelatihan dan sesi diskusi tentang manfaat dan risiko penggunaan sosial media, bagaimana memilih platform sosial media yang tepat.

## Abstract

*Social media is a digital platform that allows users to interact with others through digital content. Social media has become an important part of everyone's life, with social media someone can find and follow people, follow news and share information from others. However, the use of social media also has several risks, such as opening up opportunities for negative behavior and increasing privacy risks. Therefore, a wise and safe attitude is needed in using social media. Community Service at Madrasah Aliyah Fathul Hidayah aims to improve students' understanding of the use of social media wisely and safely. This activity will involve training and discussion sessions on the benefits and risks of using social media, how to choose the right social media platform.*

---

## Corresponding Author:

Novi Ismiasih

Email: noviismiah@unsuda.ac.id

---

## **PENDAHULUAN**

Media sosial merupakan salah satu platform penting yang digunakan oleh para pengguna untuk berinteraksi dengan orang lain dan berbagi konten. Media sosial merupakan suatu bentuk teknologi komunikasi yang terdiri atas media online, dimana para penggunanya dengan mudah bisa berinteraksi dengan melakukan berbagai hal seperti berbagi, berpartisipasi dan menciptakan sesuatu yang bisa di bagikan kepada orang lain (Paramitha et al., 2023). Media sosial memiliki beberapa kelebihan seperti jangkauannya yang mudah, tombol suka sebagai bentuk ungkapan daya tarik emosional dan kemudahan interaksi. Media sosial merupakan salah satu platform penting yang digunakan oleh para pengguna untuk berinteraksi dengan orang lain ataupun berbagi konten (Pawitri et al., 2025). Media sosial beragam mulai bermunculan dan menjadi pilihan masyarakat, seperti facebook, twitter, instagram, path, whatsapp dan masih banyak lainnya.

Seiring dengan meningkatnya penggunaan media sosial, ada kebutuhan untuk menggunakan media sosial dengan bijak. Hal ini penting agar tidak menyebabkan masalah yang tidak diinginkan, seperti mengganggu privasi orang lain, menyebarkan informasi yang salah, ataupun hal lainnya. Para pengguna media sosial harus menyadari bahwa mereka harus bertanggung jawab terhadap penggunaan media sosial (Andryawan, 2022). Pengguna harus menggunakan media sosial dengan baik dan bijak, dengan menghindari menyebarkan informasi yang salah atau berbahaya dan harus bisa menghormati privasi orang lain. Selain itu para pengguna juga harus menggunakan media sosial secara bijaksana untuk menjaga privasi dan keamanan (Butar, 2024). Pengguna harus memastikan bahwa tidak mengungkapkan informasi pribadi secara sensitive. Hal ini sangat penting agar segala aktivitas kita di media sosial tidak berdampak buruk dalam kehidupan kita, baik secara langsung maupun tidak langsung.

Meskipun penggunaan sosial media memiliki banyak manfaat, ada beberapa masalah yang perlu diperhatikan. Beberapa masalah ini meliputi penyebaran informasi yang palsu, masalah privasi, dan penyalahgunaan atau penipuan (Nurrahmi & Syam, 2020). Oleh karena itu, penting untuk bijak dan aman dalam penggunaan sosial media. Selain itu, sangat penting sekali untuk memeriksa kebenaran dari informasi sebelum berbagi di platform sosial media (Siquiera et al., 2023). Beberapa orang menyebarkan informasi yang palsu serta berbahaya, yang dapat menimbulkan masalah serius. Oleh karena itu, sangat penting sekali ketika kita mendapat informasi melakukan penelitian dan mengecek sumber informasi sebelum menyebarkanluaskannya.

Dengan demikian, penting untuk bijak dan aman dalam penggunaan sosial media. Dengan melakukan hal ini, pengguna dapat menghindari masalah yang berhubungan dengan privasi, melindungi rahasia pribadi, dan menyebarkan informasi yang benar (Wulan & Hidayat, 2024). Dengan mengikuti saran ini, pengguna sosial media dapat menikmati manfaat dari platform sosial media tanpa

mengganggu privasi mereka (Faridah et al., 2023). Dengan mengikuti langkah-langkah ini, para pengguna sosial media dapat dengan aman menggunakan platform untuk berkomunikasi, berbagi informasi, dan menghubungkan orang dari seluruh dunia (At-Thaariq, 2020). Ini akan memastikan bahwa penggunaan sosial media menjadi lebih bijak dan aman.

Oleh karena itu, perlu adanya upaya penyuluhan guna mengetahui bagaimana cara menggunakan media sosial yang bijak dan aman dalam menyaring dan menyebarkan informasi yang sesuai di media sosial, maka tim pengabdian kepada masyarakat Universitas Sunan Drajat Lamongan mengadakan kegiatan sosialisasi penggunaan media sosial yang bijak dan aman pada siswa Madrasah Aliyah Fathul Hidayah.

## **BAHAN DAN METODE**

Berdasarkan rangkuman pendahuluan diatas, kami tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Sunan Drajat (UNSUDA) menawarkan sebuah solusi untuk masalah dibidang pendidikan tersebut sebagai salah satu kebutuhan dasar untuk kemajuan pendidikan di masa mendatang. Sasaran program Pengabdian Kepada Masyarakat yang akan di tuju adalah para siswa-siswi di Madrasah Aliyah Fathul Hidayah Lamongan.

Metode yang digunakan pada kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini berupa pengenalan dan pemaparan materi tentang penggunaan media sosial yang bijak dan aman yang bertujuan untuk meningkatkan pemahaman informasi kepada para peserta yang terdiri dari para siswa Madrasah Aliyah Fathul Hidayah. Kegiatan dilakukan secara tatap muka di ruang kelas selama durasi waktu 2-3 jam dalam waktu 1 hari. Sebelum pelaksanaan kegiatan, hal yang perlu dilakukan adalah observasi atau pengamatan untuk pengumpulan data yang berkaitan dengan kebutuhan materi dan ketidaktahuan para peserta dalam wawasan penggunaan media sosial yang baik dan benar.

Maka diharapkan bahwa materi yang akan tim Pengabdian kepada masyarakat (PKM) paparkan dapat terealisasi dengan baik, sebagaimana kita ketahui bahwa perkembangan teknologi informasi khususnya dibidang system informasi tentu sangat bermanfaat bagi sosialisasi masyarakat. Maka dari itu dikarenakan sasaran kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Sunan Drajat (UNSUDA) kali ini adalah para siswa-siswi di Madrasah Aliyah Fathul Hidayah, maka semua pihak hendaknya mendukung dan memaksimalkan program ini secara utuh demi kebaikan kita bersama dimasa-masa yang akan datang, karena pendidikan merupakan tombak masa depan bangsa.

Adapun realisasi pelaksanaan sosialisasi penggunaan media sosial yang bijak dan aman melewati tahapan-tahapan sebagai berikut:

- a. Pembukaan yang berisi sambutan-sambutan sekaligus perkenalan baik itu dari perwakilan sekolah dan Universitas.

- b. Penyampaian materi yang dipaparkan oleh pemateri yang sudah ditentukan dengan menggunakan media Power Point agar materi yang disampaikan lebih mudah dimengerti oleh peserta.
- c. Sesi tanya jawab dimana peserta diberikan kesempatan untuk menanyakan permasalahan mengenai media media sosial, baik itu dari materi yang di sampaikan atau diluar materi yang disampaikan.
- d. Sesi games dan quiz bertujuan untuk mengevaluasi pemahaman peserta terkait materi yang telah disampaikan.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Berdasarkan hasil diskusi ditetapkan bahwa tempat pelaksanaan dilakukan di Madrasah Aliyah Fathul Hidayah dengan tema sosialisasi penggunaan media sosial yang bijak dan aman di Madrasah Aliyah yang beralamatkan di Jl. Imam Bonjol 01/01 Pengean Maduran Lamongan. Tema yang diambil disesuaikan dengan kebutuhan peserta yaitu para siswa-siswi kelas 10-11 Aliyah dimana pengetahuan mereka tentang penggunaan sosial media yang bijak masih kurang. Beberapa capaian dari kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini, diantaranya:

- a. Meningkatkan pengetahuan dan pemahaman para siswa-siswi Madrasah Aliyah Fathul Hidayah dalam mengenal dan menerapkan penggunaan sosial media yang bijak dan aman guna menjadi pengguna sosial media yang baik dan dapat memanfaatkan sosial media menjadi hal positif serta menciptakan peluang usaha bagi generasi muda di Madrasah Aliyah Fathul Hidayah.
- b. Meningkatkan kemampuan siswa-siswi dalam menggunakan sosial media sebagai media promosi dan pemasaran produk atau jasa secara lebih efektif.
- c. Memberikan edukasi tentang pentingnya aspek keamanan dan privasi dalam menggunakan sosial media.
- d. Mengembangkan kualitas interaksi antar siswa-siswi melalui media sosial
- e. Memberikan pemahaman tentang cara menggunakan fitur-fitur media sosial untuk memaksimalkan promosi produk atau jasa
- f. Memberikan edukasi tentang cara menghindari risiko penipuan dan hoax dalam menggunakan sosial media
- g. Meningkatkan kesadaran siswa-siswi tentang manfaat dan bahaya penggunaan sosial media
- h. Membantu siswa-siswi menyadari pentingnya menjaga privasi diri ketika menggunakan sosial media.
- i. Membantu siswa-siswi mengenali dampak positif dan negatif dari penggunaan sosial media

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilakukan dalam empat tahapan yang akan diuraikan sebagai berikut:

- a. Tahapan pemantapan perencanaan pelaksanaan, pada tahap ini anggota melakukan kunjungan ke lokasi Madrasah Aliyah Fathul Hidayah untuk

menyampaikan maksud serta meminta izin kepada kepala sekolah untuk melaksanakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat di sekolah tersebut. Hal-hal yang disampaikan meliputi jenis kegiatan yang akan dilakukan, waktu pelaksanaan kegiatan, dan susunan kegiatan yang akan dilaksanakan serta penyiapan sarana dan prasarana yang dibutuhkan.

- b. Tahapan persiapan pelaksanaan, pada tahap ini dilaksanakan setelah mendapat perizinan dari pihak sasaran, tim pengabdian melakukan persiapan keperluan yang dibutuhkan untuk pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat. Keperluan yang diperlukan diantaranya konsumsi untuk para peserta, guru, kepala sekolah, dan mahasiswa, serta menyiapkan materi yang akan disampaikan kepada peserta.
- c. Tahapan pelaksanaan kegiatan, pada tahap ini dilaksanakan setelah persiapan selesai, dalam tahap ini tim pengabdian menerapkan apa yang telah disusun sebelumnya. Kegiatan dimulai dengan pembukaan oleh kepala sekolah Madrasah Aliyah Fathul Hidayah kemudian dilanjutkan pada inti kegiatan yaitu pemaparan materi. Selanjutnya supaya para peserta tidak bosan maka diselipkan kuis, dimana para peserta diberikan pertanyaan seputar materi yang telah disampaikan, dan apabila peserta mampu menjawab maka akan diberikan hadiah. Kemudian dilanjutkan dengan pemberian makanan ringan dan minuman kepada para peserta. Dan akhirnya ditutup dengan penyerahan piagam penghargaan dan foto Bersama.



Foto 1: tahap pelaksanaan kegiatan sosialisasi

- d. Tahapan evaluasi kegiatan, pada tahap evaluasi dari kegiatan yang telah dilaksanakan. Tahapan ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar pemahaman peserta yang mengikuti kegiatan terhadap materi yang disampaikan. Tahapan ini juga dilakukan untuk memberi penilaian dari kegiatan yang telah dilaksanakan, apakah berjalan dengan baik dan sesuai yang ditentukan. Tingkat keberhasilan dari kegiatan ini diketahui dari bagaimana respon peserta yang mengikuti kegiatan dan pihak sekolah dalam menyikapi kegiatan. Berdasarkan pengamatan didapatkan bahwa para peserta sangat

antusias dan juga pihak sekolah menerima dengan sangat baik kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini.

Sosialisasi tentang penggunaan media sosial yang bijak dan aman dilakukan oleh tim pengabdian sangat bermanfaat dan menarik bagi para peserta. Diharapkan dengan adanya sosialisasi ini, peserta dapat menggunakan media sosial dengan bijak. Pembahasan dalam sosialisasi pun menarik dan menyentuh masalah-masalah yang dekat dengan peserta. Penggunaan media audio visual pun cukup efektif untuk menyampaikan pesan dalam sosialisasi. Selain itu, dengan adanya video kasus juga membuat sosialisasi semakin menarik dan mudah untuk dipahami. Nilai keseluruhan untuk sosialisasi ini cukup tinggi dan dapat disarankan kepada peserta lain.

## SIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan yang telah dilaksanakan, dapat ditarik beberapa kesimpulan bahwa peserta mengetahui bagaimana cara menjadi pengguna media sosial yang bijak dan dapat memanfaatkan media sosial untuk mengembangkan potensi yang dimiliki serta peserta mengerti bagaimana cara menyaring dan menyebarkan informasi yang bijak di media sosial sehingga meminimalisir penyebaran berita hoax. Para peserta terlihat sangat antusias dalam mengikuti seluruh rangkaian kegiatan. Dari pihak Madrasah Aliyah Fathul Hidayah juga menerima dengan sangat baik kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini. Mereka berharap kegiatan seperti ini dapat dilakukan kembali di Madrasah Aliyah Fathul Hidayah untuk kedepannya.

## DAFTAR REFERENSI

- Andryawan, H. O. P. (2022). Sosialisasi Penggunaan Media Sosial Secara Bijak Di Sma Yadika 1 Jakarta Barat. *Prosiding Seminar Nasional Untar*, 1147–1154.
- At-Thaariq, Z. Z. (2020). The Use of Social Media as Learning Resources to Support the New Normal. *Teknodika*, 18(02), 80–93.
- Butar, Y. D. (2024). Analisis Penyebaran Hoax Di Media Sosial Dan Dampaknya Terhadap Masyarakat. *Jurnal Pendidikan, Bahasa Dan Budaya*, 3(2), 252–258. <https://doi.org/10.55606/jpbb.v3i2.3201>
- Faridah, F., Nurhayati, R., & Fuadi, A. (2023). Sosialisasi Penggunaan Media Sosial Yang Bijak Di Desa Lamatti Riawang. *INKAMKU: Journal of Community Service*, 1(2), 35–42. <https://doi.org/10.47435/inkamku.v2i1.2204>
- Nurrahmi, F., & Syam, H. M. (2020). Perilaku Informasi Mahasiswa dan Hoaks di Media Sosial. *Communicatus: Jurnal Ilmu Komunikasi*, 4(2), 129–146. <https://doi.org/10.15575/cjik.v4i2.9215>
- Paramitha, D. I., Al Farauqi, M. D. A., & Tyas, intan K. D. (2023). Literasi Digital Pengguna Internet Indonesia Guna Mewujudkan Budaya Damai di Ruang Masyarakat. *Jurnal Kewarganegaraan*, 7(1), 1208–1215.

<https://journal.upy.ac.id/index.php/pkn/article/view/5308>

- Pawitri, A., Mansoer, Z., & Mappapoleonro, A. M. (2025). Pemanfaatan Penggunaan Media Digital yang Aman dalam Pendidikan Anak Usia Dini. *Kolaboratif Sains*, 8(1), 889–898. <https://doi.org/10.56338/jks.v8i1.6975>
- Siquiera, E., Dasi, C. M. M., & Rade, S. D. (2023). Sosialisasi Terhadap Anak-Anak Mengenai Manfaat Media Sosial Yang Bijak Dan Aman Bagi Pembelajaran Di Sdk Nanaeklot. *Jurnal BUDIMAS*, 5(2), 1–8.
- Wulan, J. F. N., & Hidayat, T. (2024). Peranan Penggunaan Internet dan Sosial Media dalam Meningkatkan Kegiatan Produktif Bagi Masyarakat. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Sultan Indonesia*, 1(2), 25–30. <https://doi.org/10.58291/abdisultan.v1i2.206>